



## 市東さんの農地への強制執行徹底弾劾！



「まずは執行官を呼べ!」の声を無視して迫る機動隊とスクラムを組み対峙(2月15日)

空港周辺住民のみなさん。2月15日、成田空港会社(NAA)は成田市天神峰の市東孝雄さんの農地取り上げ強制執行に踏み切りました。絶対に許すことはできません。

午後8時、暗闇にまぎれ執行官よりも先に現れた大量の機動隊が暴力的に私たちを押し倒しバリケードを築こうとしました。しかし、私たちは一步も引くことなくスクラムを組んで迎え撃ち、約100人の仲間と共に翌朝までの12時間の攻防を全力で闘いぬぎました。

報道を通して知った多くの方から国・NAAの横暴に対する怒りや激励のメッセージが寄せられています。

農地を取られた悔しさはあっても敗北感はありません。私たちは市東さんの営農の再建に全力を上げると同時に、今後も国・NAAの暴虐と体を張って闘います。3月26日には「空港機能強化粉碎!」を掲げ、芝山文化センターで集会を行います。ぜひお集まり下さい。



(空港側が)親父に内緒で、地べた(土地)を買ってそれで15年も黙ってたんですよ



氷点下の中での激闘を終えた翌朝、今後も不当な農地取り上げ攻撃と闘う決意を語る市東さん

空港機能強化粉碎! 騒音拡大許すな!  
**3・26芝山現地闘争**

3月26日(日) 午後1時開場 芝山文化センター  
集会後、デモ行進

## 声明 市東孝雄さんの農地に対する強制執行を弾劾する

(1)三里塚芝山連合空港反対同盟は、同盟員の市東孝雄さんの農地と建物および反対同盟所有のやぐらと看板を破壊し、強奪した強制執行を煮えたぎる怒りをもって弾劾する。市東さんが祖父の代から100年にわたって耕し続け、豊かな実りをもたらしてきた農地と生活の場を暴力的に奪い去り、国家権力による60年近くに及ぶ空港建設の横暴と闘い抜く不屈の意思を示してきたやぐら・看板の破壊を強行した成田空港会社(NAA)と千葉県警・機動隊、そしてこの犯罪行為を「合法」とした千葉地裁を、反対同盟は未来永劫許さない。

(2)2月15日、NAAと千葉県警・機動隊は、今回の執行を卑劣にも夜間において、まさしく「夜盗」のように強行した。ここに今回の強制執行の反人民的な不正義性が示されている。反対同盟は、昨年末に強制執行へ動き出したNAAに対し、「来るなら来い」という決意で、決戦体制をつくりあげ、連日の座り込みや抗議行動、強制執行

反対の署名・街頭宣伝などを取り組み、執行を阻み続けてきた。追い詰められたNAAと国家権力は、成田空港建設の常套手段である「だまし討ち」に手を染めたのだ。

「2月15日にも執行」の報を受けた反対同盟と支援の仲間は、同日未明からこれを迎え撃つ体制をとった。人数は100人を超え、日も暮れて「今日の執行はない」と誰もが思い、多くの支援者が帰途に就いた。ところが暗闇となった午後8時からヘルメット・盾・警棒、ピストル、放水車まで持ってきた数百人の機動隊が現れ、市東さん宅前の道路を封鎖し、畑、作業場、離れの家になだれ込み、鉄柵で囲い込んだのである。だが反対同盟と再結集した支援は固いスクラムでこれを迎え撃ち、人数も再び100人規模となった。「だまし討ち」は粉碎された。だが機動隊はその物量で反対同盟と支援を次々と排除し、農地と中庭に重機が搬入され、破壊と強奪が進められた。

何が「法の支配」か！何が「民主主義」



大量の機動隊を動員して抗議する仲間を暴力的に排除し重機で農作物の植わる畑を踏み荒らした（2月15日 成田市天神峰）

か！何が「国民の命と暮らしを守る」か！今回の強制執行で現実に行われたことは、問答無用の国家暴力による一人の農民の命と生活の場の破壊であり、強盗だ！

(3)なぜ今、国家権力とその意向に沿う



完全武装した機動隊数百人が市東さんの農地に突入

NAA・裁判所は、「強制的手段はとらない」という約束をも反故にし、強制執行に踏み切ったのか。誘導路の「直線化」は今回の執行によってもできない。コロナによる旅客激減もある。「経済的理由」は何もない。真の理由は、ウクライナで戦争の火が噴き、アメリカとともに大軍拡と戦争に突き進む岸田政権による中国侵略戦争の準備が加速する中で、国家権力と実力で闘い、軍事空港粉碎を掲げてきた三里塚闘争をつぶすということだ。米中戦争をシミュレーションした米シンクタンクCSIS報告書には、「地元の政治的反対」をつぶし「米日が民間の国際空港を利用できるように動く必要がある」との記述もある。「国策」「国益」を掲げて農民の農地を奪う。このような政治の延長に戦争がある。反対同盟が当初から掲げる「三里塚軍事空港粉碎」のスローガンは、今こそ高く掲げられるべき時だ。

(4) 反対同盟と支援の仲間、夜を徹して市東さんの身も張り裂けるような怒りを共にし、農地を強奪しようとする機動隊の阻止線と対峙し、やぐらや離れの家の屋根の上で徹底抗戦を貫いた。20代の学生から70代までが「農地死守・実力闘争」を貫く三里塚闘争の正義と勝利を確信し、心を一つに団結して闘いぬいた。不当逮捕された3人の学生たちを即時奪還しよう。

執行は強行された。しかし、反対同盟と支援の団結はますます固く、三里塚闘争の正義性はますます明るさを増し輝いている。反対同盟は、今回の国家権力・NAAによる暴挙を徹底的に弾劾し、空港廃港まで闘い抜く。市東さんの営農と生活を守り抜き、奪われた農地を取り戻すまで闘いぬく。

2023年2月16日

三里塚芝山連合空港反対同盟

## 不当逮捕許すな！仲間を返せ

3代100年耕してきた市東さんの農地取り上げ強制執行に動員された機動隊暴力と体を張って闘った3人の学生が不当にも逮捕・勾留中です。救援カンパへのご協力をよろしくお願いします。

〈郵便振替〉00130-0-562987 三里塚芝山連合空港反対同盟

・成田署・佐倉署・四街道署に勾留されている3人の仲間への差し入れ、激励行動を！

# 地域住民の声

## ◆暗闇で畑踏み荒らす暴虐と命をかけた抵抗。どちらが勝ったのか？

習志野市 女性

Twitterの動画や画像でずっと見ていたが、執行官の土地収用ではなくて、軍隊が抵抗する住民を排除しているとしたか思えなかった。

すごい機動隊や警察官の人数。機動隊が盾をもった完全武装で透明な盾をもって、隙間なく何重にも隊列を組んでいる。そして、道路やフェンスで隣り合う空港敷地内から何百人体制でつぎつぎと農地にやってくる。訓練された身のこなしで表情がないのが不気味だ。

一方、農地を死守しようとする人たちのなんと無防備なことか。自前の防寒上着にキャップかニット帽、ハチマキ、ヘルメット。おっさん(じいさん)が多い。横一列、仁王立ちで迎え撃つ。何百倍もの人数や物量の差。

陽が落ちてからやってくるのは、姿を隠すため？ ドロボウみたいだね。これまで、ウソ、だまし討ち、偽造などさんざんやってきて、ちゃんと昼間に正々堂々と、NAAは「法的な強制収用をします」と言えないのだろう。こんな弱いものいじめを昼間やって報道されても成田空港の信用ガタ落ち？

一方、ハチマキ側は、声だけはでかい。それに具体的だ。「農地を踏み荒らすな!」「(育苗中の)ハウスに入るな!」「苗を荒らすな!」「重機はやめろ!」「作業場を壊すな!」…。

制服側は聞こえているのか、いないのか？ 暗闇でごそごそやってるのに対峙して、近づいたハチマキおじさんが「やめろよ! 畑なんだよ!」と悲鳴のような声。なんて人間的なんだろう。農作業を手伝っている人かもしれない。

暗闇のせいか、やることは暴虐的。墓地があるのだが、りっぱな墓標もろとも重機で掘り返している。樹木はどんどん伐採しちゃうし、畑の収穫時期の野菜、春にむけて土の中に埋められたジャガイモは命を落とした。作業場にいた猫たちはどうしただろう。夜が明けて、見つけられて、他のゴミと一緒に集団処分か？ 私はこれだけ、暗闇の強制収用を映像で見えてきて、くやし涙は枯れはて、確信した。

どちらが勝ったのか？ 明らかに仕事でないのに戦ったほうだ。2月15日、水曜日。仕事を終えて、三里塚に駆けつけて、夕食もとらず戦ったほうだ。仕掛けられた戦争に命をかけて抵抗したほうだ。

一方、安全に勤務を済ませた制服組は自分を貶めて、取り返しのない敗北をしたのだ。権力は戦いで勝ったとは思っていない。ゴミを処理したとしたか思っていない。

君たちは、そんな腐った奴らに利用され、腐ったやつらを支えて、出張手当や夜勤手当をもらって恥ずかしくないか。暗闇で夜討ちをし、こぶしで抵抗する高齢者を盾で押し返し、あの農地を力づくで奪い取って、軍事空港にする。

農地を踏み荒らすなんて、まともな人間はやらないもんだよ。そんなことやめないか？ もう逃げてこちらに来ないか？ 戦争がはじまるぞ。制服なんか着てないで、もっと喜びのある仕事をしないか？

### 空港拡張差し止め裁判

3月3日(金) 10:30 ~ @千葉地裁